
养老使命如何延续

“我们并非只是养老，实际
上，我们更多的是提供养老运营
服务”，邓耀东首先微笑着向我们
“纠正”了外界的一种误读。

爱维中国，由 !" 年管理经
验、运营超过 #$$ 个退休社区的
澳洲 %&'(，以及全资拥有同仁
医疗产业集团的中国医疗网络
资本两大股东联合投资成立。依
托强大的股东资源，爱维中国站
在养老产业整合的高度，为长者
提供医、护、养、乐的全面生活解
决方案。

在爱维中国的战略全局中，
天地健康城担负着总部基地的使
命，包括产品与服务的研发及其
标准化的建立和培训，包括商业
运作模式的创新。

)年前落户青浦朱家角镇
的天地健康城，多年的浸润，
医养软硬件体系已经全部就
绪运转。
“对于爱维中国，天地健康城

项目的成功落地，是一个里程
碑，标志着医养融合下的退休可
持续照料模式已经成型。”邓耀
东表示。

幸福指数是怎样炼成的

走访天地健康城的过程中，

我们曾偶遇一群正在参加社区组
织的快乐时光活动的老人，他们
饱满快乐的情绪迅速传递给了我
们。短暂的交流中，老人们强烈的
幸福感溢于言表。

天地健康城的魔力源泉来自
哪里？邓耀东告诉我们，天地健康
城得以实现幸福、健康社区的目
标，与爱维中国逐步形成的几大
核心能力是分不开的。包括以健
康管理为基础的医养融合服务体
系，可为全年龄段不同身体状况
的老人提供个性化解决方案，真
正实现退休可持续照料（**+*），
关怀终老，这是核心服务，也是天
地健康城以及爱维中国最重要的
特色；以智能化、信息化为基础的
大数据运营平台系统，是核心技
术；同时，还有基于爱维澳洲 !$余
年经验的标准化作业流程（,(-）
和行为指南（./）的核心竞争力。

此外，邓耀东补充了重要的
一点，天地健康城被搭建为一个
开放式的平台，使得各种优质资
源得以引入、整合，例如大型医疗
机构的合作、老年大学、“全球旅
居养老”等等，成为医养融合的强
大保障。

上海或没有下一个天地健康城

“在上海，今后再开发一个天
地健康城的可能性非常小”，邓耀

东说。
实际上，这也印证了爱维中

国“非地产商”的身份。邓耀东透
露，愛维中国的主营业务规划是
养老服务，而地产开发太费时间，
不利于服务规模的迅速扩大；未
来的发展目标，将是在拥有几大
核心能力的天地健康城基地支持
下，以基本业务单元复制的方式
进入市区设立专业养老机构和日
间照料与居家养老服务中心，并
以此为依托进入大量已建成社
区，实现爱维养老服务在城市的
网络化覆盖。
在此进程中，作为总部基地

的天地健康城，将承担产品研
发中心、展示体验中心、(0( 中
心、大数据中心四大职能，形成
独特的健康养老产业模式。而
今后爱维中国在其他城市的进
一步扩张，也会采取相同的方
式进行复制。

也许若干年后，在“银发汹
涌”、老龄化不断加剧的时代，天
地健康城播撒的种子，将在上海
乃至更多城市遍地开花，让万千
家庭受益。

正如邓耀东面对我们的提
问———“爱维中国未来的战略设
计中，是做小众高端，还是面向大
众主流”时，坚定地回答：“一定是
主流！”。

邓耀东：爱维养老模式将惠及万千家庭
养老很难？请看天地健康城的启示

延伸阅读

天地健康城会员语录

“可以每天都去图书馆，安静的
看一上午，直接等同于私家藏
书了。”

“经常和小伙伴一起打打牌，做手
工、学电子琴，比起以前生活丰富
多了，身体也比以前好很多。”

“从海外落叶归根选择这里，感觉
太好了，现在去游泳馆游泳和公
园跑步是我每天固定节目。”

! ! ! !这是一个始终保持高光的项
目!如果说"在问世之初"人们投向它
的关注"很大程度缘于 #前所未见$

的新奇"甚至带着怀疑%那么在 !年
之后的今天"位于朱家角的天地健康
城"则已经凭借着在城市养老领域的
重大创新实践"收获了广泛的惊喜与
赞誉&

但这并不意味着"公众对于天
地健康城的期待值"会因为新鲜感
的褪去而有所降低& 恰恰相反"正
是由于天地健康城对于 #医养融
合$的成功示范"不断吸引更多视
线聚焦'((在举国上下都在关注
)养老难$问题的时代"天地健康城
带来哪些道路启示*

近日" 我们特地对中国爱维
天地控股总裁邓耀东进行了一次
拜访+

“钓鱼是我的一大乐趣，以前在市
中心约上朋友总是因为地点问题
很难凑到一起，现在门口公园就
能垂钓，还能与老伙伴一起，不负
好时光。”
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! ! ! ! 0$#1 年上海口岸货物进出口
达 1""0$亿元，占全国的 0"2!3，占
全球的 !3以上，规模已超越中国
香港、新加坡等传统国际贸易中心
城市。在全球贸易形势持续低迷的
大背景下，上海口岸贸易近年来占
全球和全国的比重却在稳步提升。
在昨天举行的市政府新闻发布会
上，市商务委主任尚玉英表示，上
海国际贸易中心建设开始向纵深
发展，以贸易集聚、资源配置和贸
易创新为代表的核心功能已经基
本形成。

对外贸易回稳向好
除了口岸贸易超过香港和新加

坡，上海关区贸易和本市贸易也实
现较大增长。据上海市商务委副主

任申卫华介绍，从去年下半年起，上
海外贸呈现回稳向好态势，从海关
公布的前两个月进出口情况来看，
进出口达到人民币 4"$"亿元，增长
0!3，进出口在全国的份额已达
#0243。上海本市贸易规模近几年
一直维持在 44$$亿美元以上，是全
国最大对外贸易城市。尽管海关数
字尚未公布，但预计一季度本市贸
易额突破人民币 5)$$亿元，增长
0$3，占全国市场份额的 #02)3。
“去年 5月汪洋副总理在上海

专门考察了以消费品为主的出口企
业，已看到转型力量，就是上海的外
贸开始转到品牌和技术出口为主，
也就是说开始转到优进优出。”申卫
华表示，为进一步促进上海外贸的
回稳向好发展，上海企业要打造自

己的品牌，通过自建品牌、培育品
牌，或者收购品牌来扩大上海市外
贸企业的对外影响力。

蔬菜基地确保供应
去年起，本市在江苏、山东、海

南、云南四个省建立了紧密型外延
蔬菜生产基地，从源头上保障“夏
淡”“冬淡”期间本市蔬菜的市场供
应、食品安全和价格稳定。市商务委
副主任吴星宝表示，要让上海市民
跟着纬度吃到新鲜菜。
“随着上海土地、劳动力等成本

上升，本地的生产供应量越来越小，
除了绿叶菜 6$3是本地供应，其他
蔬菜外地供应的比例越来越大。”吴
星宝表示，本市将不断扩大外延基
地规模，确保“双淡”的蔬菜供应，使

上海的菜篮子保持新鲜。
此外尚玉英透露：“上海已将食

品安全追溯延伸到源头，所有外延
生产基地都安装监控摄像头，在上
海就可以实时监测整个生产过程。”

商圈店铺走出低谷
市商务委在昨天的市政府新闻

发布会上透露，去年南京路、淮海路
商圈走出了低谷，从连续几年的负
增长转为正增长，而今年一季度上
海社会消费品零售总额的增速预计
达 52"3。
截至 0$#1年底，上海批发和零

售业企业超过 #4万家，年销售额超
过百亿元的 #04家；国际零售商聚
集度达 )4243，全球排名第三位，仅
次于伦敦和迪拜。线上线下深度融

合的新零售企业不断涌现，去年沪
上包含商品和服务的网上购物交易
额共计 )1$4亿元，是 0$##年的 621

倍，已相当于同期社会消费品零售
总额的 )#203。

上海实体商业转型步伐加快，
聚焦商圈、业态、企业三大核心要
素，连续三年滚动实施 6$项总投资
达 56!亿的商业转型项目。吴星宝
透露，未来将着力于三个重点业态：
一是假日经济，打造新的假日经济
商业业态；第二是节日经济，利用节
日拉动消费；第三是月光经济，就是
夜市，今年上海将打造四到五个地
标性夜市。“我们也在总结，传统商
业怎么从商品变成商品7服务，线
上与线下相结合，体验7零售，还有
品牌7场景。”本报记者 张钰芸

上海口岸规模超过香港新加坡
国际贸易中心核心功能基本形成

! ! ! !本报讯（记者 裘颖琼）市经
信委近日在官网发布上海市新能
源乘用车备案目录，共有 #1款新
能源乘用车入选，其中 1款车型无
缘地方补贴。这也是新能源汽车国
家补贴新政自 #月正式实施以来，
上海公布的首批新能源汽车备案
信息表。

#1款新能源乘用车中，插电式
混合动力车型 #!款，纯电动车型 !

款。其中，进口宝马和特斯拉两个外
资品牌，各有两款车型进入这份备
案信息表。进入备案信息表意味着，
这些车型能免费获得上海新能源车
牌。此外，有 1款车型因为所用的电
池未进入国家公布的电池目录而
无法获得关于新能源车的地方补
贴。这 1款车型包括进口宝马和特
斯拉的 4款，还有上汽通用、浙江
豪情各一款车型。

! ! ! !本报讯（记者 金旻矣）今后，
本市中环线以内，都将禁设屋顶广
告，被诟病为“光污染”的电子显示
屏也将有亮度控制要求。市绿化和
市容管理局今天发布了新修编的
《上海市户外广告设施设置阵地规
划》，对 0$$6版规划作了较大调整。
据悉，本次修编围绕建设全球

城市的目标定位，以提升城市景观
品质和保障城市运行安全为导向，
加强源头控制，减少城市户外设施
安全隐患。新版规划新增了禁设屋
顶广告的重要区域，明确中环线以
内等重要区域、重要道路、重要河

流、重要场所及重要建筑禁设屋顶
广告。同时，扩大本市高立柱广告禁
设区域，从 0$$6版的外环内禁设，
扩大到郊环内全区域禁设，并延伸
至全市高速公路两侧、崇明全区以
及其他城市化集中区域。
此外，严控黄浦江、苏州河两岸

户外广告设施设置，黄浦江、苏州河
两岸沿线第一街坊范围禁设屋顶和

面向水域的各类户外广告设施。并
加大对电子显示装置广告的控制力
度，禁设影响交通安全、居民生活、
建筑形象的电子显示装置类广告，
并提出亮度控制要求，提倡采用刷
屏形式播放广告内容。新版规划还
不忘支持城市公益宣传，明确所有
户外广告设施应有不小于 #$3的
时间或面积用于发布公益广告。

上海发布新版户外广告设置规划

中环线内禁设屋顶广告
上海新能源乘用车备案目录发布

!款车型无缘地方补贴


